
Os vereadores de 
Goioerê aprovaram 
em primeira discus-
são, projeto de lei 
encaminhado pelo 
p r e f e i t o  B e t i n h o 
Lima, que autoriza 
o município a doar 
um terreno locali-
zado às margens da 
BR-272, visando a 
cons t rução de  um 
presídio feminino. 
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A cidade de Goioerê aparece em segundo lugar 
no ranking dos municípios que mais registraram 
casos dengue na região Comcam, desde o início 
do ciclo, em agosto do ano passado. De acordo 
com o último boletim, divulgado na terça-feira, 
Campo Mourão está na liderança com 18 casos, 
seguido de Goioerê, com 16; Engenheiro Beltrão 
(12) e Quinta do Sol e Moreira Sales, ambos com 
nove casos cada um.

Goioerê é a segunda cidade com 
mais casos de dengue na região

Vereadores aprovam doação de terreno para
construção de presídio feminino em Goioerê

Terceira Idade foi ao quadrangular 
esportivo em Assis Chateaubriand

Na última sexta-
feira, o Grupo da 
Terceira Idade de 
Goioerê foi à cidade 
de Assis Chateau-
briand, onde partici-
pou de um quadran-
gular esportivo. O 
evento contou com a 

participação de equi-
pes de Toledo, Nova 
Santa Rosa e Assis 
Chateaubriand, com 
disputas nas moda-
lidades de handebol 
por zona, voleibol de 
câmbio e basquete 
relógio.

Recicla Goioerê: projeto de utilidade 
publica é aprovado pelos vereadores 

A Câmara de Goio-
erê, aprovou na noite 
da última terça-feira, 
proposta do vereador 
Fabiano Barboza, decla-
rando a Associação de 
Catadores de Materiais 

Recicláveis - Recicla 
Goioerê - como entida-
de de utilidade pública. 
Com a aprovação, a 
entidade está apta a re-
ceber recursos públicos. 
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Os vereadores de Goio-
erê aprovaram em primei-
ra discussão, projeto de 
lei encaminhado pelo 
prefeito Betinho Lima, 
que autoriza o município 
a doar um terreno locali-
zado às margens da BR-
272, visando a construção 
de um presídio feminino.

Na justificativa, o pre-
feito Betinho cita que a 
construção do presídio é 
uma aspiração antiga da 
população local, sobre-
tudo de diretores, pro-
fessores e pais de alunos 
que estudam nas escolas 
próximas da atual Delega-
cia de Polícia, que abriga 
um número considerável 
de presas.

Ainda segundo o pre-
feito, a construção do 
presídio está sendo apre-
sentada como alternativa 

Vereadores aprovam doação de terreno para
construção de presídio feminino em Goioerê

O  terrono doado pela prefeitura fica às margens da BR-2

O vereador Fabiano foi o autor da proposta aprovada por unanimidade dos colegas em Goioerê

para o problema. “Com 
o presídio nessa área, ha-
verá mais segurança para 
as escolas e também para 
os moradores da região 
da delegacia. Estamos 
resolvendo um problema 

de muitos anos”, comen-
tou ele.

No total serão mais de 
3 mil metros quadrados 
de construção, com o 
presídio tendo capaci-
dade para 250 detentas, 

além da criação de várias 
vagas de trabalho. “Com 
o presídio, mais policiais 
estarão circulando pelas 
ruas da cidade e mais 
viaturas estarão presentes 
no município”, disse.

A Câmara de Goioerê, 
aprovou na noite da última 
terça-feira, proposta do 
vereador Fabiano Barbo-
za, declarando a Associa-
ção de Catadores de Mate-
riais Recicláveis - Recicla 

Recicla Goioerê: projeto de utilidade 
publica é aprovado pelos vereadores 

Goioerê - como entidade 
de utilidade pública.

Com a aprovação, a en-
tidade está apta a receber 
recursos públicos. “Esse 
apoio para associação 
Recicla Goioerê é muito 

importante, pois além 
de dar uma destinação 
correta ao lixo reciclá-
vel, contribuindo com 
a preservação do meio 
ambiente e gerando de 
empregos”, citou o vere-

ador Fabiano.
Segundo o vereador, 

a declaração de Utilida-
de Pública Municipal é 
o primeiro passo para o 
fortalecimento da Reci-
cla Goioerê, que poderá 
desenvolver atividades e 
programas que busquem 
melhorar as condições 
de vida dos catadores 
associados, assim como 
desenvolver ações nas 
áreas básicas de geração 
de renda, saúde, educação, 
lazer, esportes e social.

O vereador também 
destaca a importância 
da associação conseguir 
firmar convênios, con-
tratos de prestação de 
serviço, acordos, ajustes, 
intercâmbios e promover 
iniciativas com organiza-
ções e entidades públicas 
ou privadas. “Com a lei 
aprovada, vamos poder 
pleitear recursos, princi-
palmente do setor público 
para auxiliar essa associa-
ção que atende dezenas 
de coletores de materiais 
recicláveis”, pontuou.

AME
A obra para construção do AME (Ambulatório 

Médico de Especialidades), em Jacarezinho, deve ter 
início nas próximas semanas. O processo licitatório teve 
como vencedora a empresa JCM Construtora de Obras 
Ltda, com o valor superior a 22 milhões. O prazo de 
execução é de 12 meses após o início da construção.

Nova estrutura
O Ambulatório Médico de Especialidades abrigará 

os serviços do Cisnorpi, que terá capacidade de 20 mil 
atendimentos por mês. A nova estrutura terá uma área 
construída de 3,5 mil m², contendo 37 consultórios e 
dez salas de exames, projetadas especificamente para 
esta finalidade, com acessibilidade e estrutura completa 
para receber pacientes de toda a região. O investimento 
para a construção do AME é do governo do Paraná com 
contrapartida da prefeitura de Jacarezinho.

Fábrica no Paraná
O secretário estadual da Indústria, Comércio e Ser-

viços, Ricardo Barros, anunciou o investimento de 700 
milhões para a instalação da primeira fábrica 100% 
sustentável da Electrolux no Paraná. “O protocolo de 
intenção foi assinado pelo governador Ratinho Junior 
e o presidente da Electrolux América Latina, Leandro 
Jasiocha. A nova unidade será instalada em São José 
dos Pinhais, na Região Metropolitana de Curitiba.  A 
previsão é gerar 500 empregos diretos e 1,4 mil indi-
retos”, disse.

Maratona das Cataratas
No domingo, 7 de maio de 2023, acontece a 14ª 

Meia Maratona das Cataratas. O Parque Nacional do 
Iguaçu terá um funcionamento especial. A 14.ª edição 
da Meia Maratona das Cataratas é organizada pela 
concessionária Urbia Cataratas S.A. e Parque Nacional 
do Iguaçu. O visitante que tiver dúvidas e desejar saber 
outras informações sobre a visita turística pode entrar 
em contato pela Central de Atendimento ao Visitante 
no WhatsApp: +55 45 3521 4438.

Dengue
Em uma semana, as mortes causadas pela dengue 

aumentaram 40% no Paraná. Foram confirmados seis 
óbitos nos últimos sete dias, segundo o informe semanal 
da Sesa (Secretaria de Estado da Saúde). Nos sete pri-
meiros meses do atual ciclo epidemiológico, iniciado em 
agosto do ano passado, o Paraná acumulava 15 mortes 
causadas pela dengue. Agora, o total saltou para 21.

Dia das mães
Pesquisa divulgada pela Federação das Associações 

Comerciais e Empresariais do Estado do Paraná (Faciap) 
aponta a expectativa dos consumidores paranaenses 
para as compras neste Dia das Mães. Entre os presentes 
mais procurados, independente da região, estão roupas/
calçados e perfumes/cosméticos e mais da metade dos 
consumidores irá comprar o presente com antecedência 
nas lojas de rua. O valor médio que os consumidores 
estão dispostos a gastar é de R$ 181,60, o mesmo do 
ano passado.
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A cidade de Goioerê 
aparece em segundo 
lugar no ranking dos 
municípios que mais 
registraram casos den-
gue na região Comcam, 
desde o início do ciclo, 
em agosto do ano pas-
sado.

De acordo com o 
último boletim, divul-
gado na terça-feira, 
Campo Mourão está na 
liderança com 18 ca-
sos, seguido de Goioe-
rê, com 16; Engenheiro 
Beltrão (12) e Quinta 
do Sol e Moreira Sales, 
ambos com nove casos 
cada um.

Os dados mostram 
ainda, que dos 25 mu-
nicípios, dezoito estão 
com casos positivos de 
dengue desde agosto. 
Em nível de estado, o 
novo boletim confir-
mou 6.889 novos casos 
e seis óbitos por dengue 

Goioerê é a segunda cidade com 
mais casos de dengue na região

em relação ao informe 
da semana anterior.

Atualmente o Pa-
raná registra 35.433 
casos confirmados e 
21 óbitos.  Das seis 
mor tes  reg i s t radas , 
cinco ocorreram na 17ª 
Regional de Saúde de 
Londrina e uma na 9ª 
Regional de Saúde de 
Foz do Iguaçu.

Eram três pacientes 
de Londrina (dois ho-
mens com 59 e 69 anos 
e uma mulher de 62 
anos), um de Ibiporã 
(masculino, 68 anos), 
um de Prado Ferreira 
(masculino, 87 anos) 
e um de Foz do Iguaçu 
(masculino, 72 anos). 
Todos possuíam co-
morbidades.

No total, são 191.819 
n o t i f i c a ç õ e s ,  u m a 
diferença de 22.841 
(13,5%) a mais do que 
na semana anterior. 

A limpeza dos quiintais e terrenos baldios é fundamental para evitar a doença

Das 22 Regionais de 
Saúde, somente a de 
União da Vitória não 
possui casos autócto-
nes (quando a doença 
é contraída na cidade 
de residência).

CHIKUNGUNYA: 
Em relação à chikun-
gunya, o Estado possui 
283 casos confirmados. 
São 52 a mais (22,5%) 
que no último informe. 
Sem o registro de novos 
óbitos, o Paraná perma-
nece com duas mortes 
pelo agravo, sendo um 
caso importado do Pa-
raguai e um residente 
de Cascavel. A maio-
ria das confirmações 
(64%) são autóctones 
e, destas, 175 (96%) 
são de pacientes resi-
dentes na Macro Oeste, 
sendo que 131 (74,8%) 
do município de Foz do 
Iguaçu.

Na última sexta-fei-
ra, o Grupo da Terceira 
Idade de Goioerê foi à 
cidade de Assis Chate-
aubriand, onde partici-
pou de um quadrangular 
esportivo. O evento con-
tou com a participação 
de equipes de Toledo, 
Nova Santa Rosa e Assis 
Chateaubriand, com dis-
putas nas modalidades 
de handebol por zona, 
voleibol de câmbio e 
basquete relógio.

A equipe de Goioerê, 
composta por 36 idosos, 
mostrou muito entusias-
mo e habilidade durante 
as partidas. Apesar de 
não ter conquistado 
a vitória, o time foi 
bastante elogiado pela 
organização do evento e 
pelos participantes das 
outras cidades.

Para os treinadores 
Julia Freitas,  Paulo 
Munuera e Robson, que 

Terceira Idade foi ao quadrangular 
esportivo em Assis Chateaubriand

A equipe de Goioerê que participou do quadrangular esportivo em Assis Chateaubriand

desenvolvem atividades 
para a terceira idade em 
Goioerê, a participação 
dos idosos no quadran-
gular foi uma oportu-
nidade para incentivar 
a prática esportiva e a 
socialização entre os 
participantes. 

A participação dos 

idosos de Goioerê no 
quadrangular foi fruto 
de uma parceria entre 
a Prefeitura Municipal 
e o CCI (Centro de 
Convivência do idoso). 
Segundo a secretária 
da Assistência Social 
Ivanilda, eventos como 
esse são fundamentais 

para incentivar a prá-
tica esportiva entre os 
idosos. 

Além do quadrangu-
lar, o CCI oferece diver-
sas atividades físicas e 
culturais para os idosos 
de Goioerê, como ginás-
tica, dança, artesanato e 
psicólogo.

Indústria mineral cresce 48% e movimenta 
R$ 37,8 bilhões na economia do Paraná
Os segmentos da in-

dústria mineral do Paraná 
participaram com R$ 37,81 
bilhões na economia do Esta-
do em 2021, um incremento 
de 48% em relação a 2020, 
quando o setor movimentou 
R$ 25,52 bilhões. O mon-
tante corresponde a 8,68% 
do Valor Adicionado Fiscal 
(VAF) do Paraná, que soma 
a Fabricação de Coque, 
de Produtos Derivados do 
Petróleo e de Biocombustí-
veis (7,44%); Fabricação de 
Produtos de Minerais Não 
Metálicos (0,86%); e Indús-
trias Extrativas de Minerais 
(0,38%).

Esses são os dados mais 
recentes e constam no In-
forme Mineral 02/2023, 
divulgado nesta quarta-feira 
(03) pela Divisão de Geo-
logia – Diretoria de Gestão 
Territorial – do Instituto 
Água e Terra (IAT).

O crescimento expres-
sivo do segmento ajudou 
a alçar o Paraná ao posto 
de quarto maior Produto 
Interno Bruto (PIB) entre as 
27 unidades da Federação, 
ultrapassando o Rio Grande 
do Sul. Fez ainda com que 
a fabricação de Coque, de 
Produtos Derivados do Pe-
tróleo e de Biocombustíveis, 
com movimentação de R$ 
32,39 bilhões, encostasse 
na fabricação de Produtos 
Alimentícios (R$ 32,93 
bilhões) como as principais 

divisões da Indústria de 
Transformação do Estado 
em valor agregado.

A extração de mine-
rais não metálicos está 
presente em 164 muni-
cípios e toda a produção 
primária é, praticamente, 
transformada no próprio 
Estado. As oito principais 
cidades na composição do 
VAF da indústria extrativa 
de minerais não metáli-
cos em 2021 foram Rio 
Branco do Sul (15,94%); 
Almi ran te  Tamandaré 
(8,57%); Ponta Grossa 
(7,27%); Castro (5,40%); 
Quatro Barras (5,12%); 
Colombo (4,18%); Cerro 
Azul (3,50%) e Paranaguá 
(3,47%), que responderam 
por 53,45% do total.

Em número de estabe-
lecimentos e de empregos, 
as indústrias de extração 
mineral e a de produtos 
de minerais não metálicos 
participaram, em 2021, com 
4,79% dos empregos indus-
triais (35.318 vagas) e com 
8,75% dos estabelecimentos 
industriais (3.090 unidades).

“A construção civil, 
alimentada pelos produtos 
da indústria extrativa e de 
transformação de produtos 
minerais não metálicos, 
provê à sociedade a infra-
estrutura que ela necessita”, 
disse o diretor de Gestão 
Territorial do IAT, Ricardo 
Serfas.
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continUação Portos do Paraná ensina comunidade da ilha
 de Eufrasina a instalar sistema de esgoto

A Portos do Para-
ná implantou recente-
mente um sistema de 
tratamento de esgoto 
alternativo com biodi-
gestores na escola e na 
sede da Associação de 
Moradores da Ilha de 
Eufrasina, no Litoral 
do Estado. Agora a em-
presa pública ministrou 
aos moradores da co-

munidade uma oficina 
sobre como implantar 
o sistema em suas re-
sidências.

A ação faz parte do 
Programa de Educação 
Ambiental da Portos 
do Paraná e conta com 
parceria da Universi-
dade Federal do Paraná 
(UFPR) e da Secretaria 

Municipal de Aquicul-
tura e Pesca de Para-
naguá.

“Temos ouvido as 
15 comunidades que 
vivem na área de abran-
gência dos portos de 
Paranaguá e Antonina 
e esse pedido sobre 
sistema alternativo de 
tratamento de esgoto 
veio dos moradores, 
é uma demanda deles 
que estamos atenden-
do”, explica o diretor 
de Meio Ambiente da 
Portos do Paraná, João 
Paulo Santana.

Segundo o professor 
do curso de Engenharia 
Ambiental e Sanitária 
da UFPR, Fernando 
Armani, primeiro foi 
feito um diagnóstico do 
local. “Visitamos todas 
as residências e edifi-
cações da vila de Eu-
frasina. A maioria não 
tem um sistema de tra-
tamento de esgoto ade-
quado ou está lançando 
diretamente nas águas 
da Baía de Paranaguá, 
ou ainda estão usando 
uma solução de fossa 
subdimensionada, que 
tem mais a função de 
diluir o esgoto que de 
fato tratar”, completa. 
Segundo ele, a comu-
nidade está bastante re-
ceptiva, interessada em 
implantar os sistemas.

Para a médica vete-
rinária Tayana Missal 
Galvão, que trabalha 
na Secretaria Munici-
pal de Aquicultura e 
Pesca de Paranaguá, o 
problema está em vias 
de ser resolvido. “Pou-
quíssimas casas têm um 
tratamento adequado, 
isso expõe a população 
da ilha a várias doenças, 
sem contar no prejuízo 
à pesca, que é o modo 
econômico deles, do 
que dependem para 
viver. Melhorar esses 
sistemas de tratamento 
de esgoto é uma priori-
dade para nós”, afirma.

Manoel Ferreira Ma-
chado, conhecido como 
Maneco, tem 52 anos e 
nasceu em Eufrasina. 
Ele diz que, se depender 
de sua vontade, come-

çam hoje mesmo os tra-
balhos de implantação 
do sistema. “Esse pro-
jeto é coisa de primeiro 
mundo, saneamento em 
ilha é difícil em todo 
lugar. As famílias não 
têm esgoto”, afirma.

CARTILHA – Du-
rante a oficina foi en-
tregue aos moradores 
uma cartilha que ensina 
a instalar o sistema com 
biodigestor. O equi-
pamento é usado para 
o processamento de 
matéria orgânica, como 
método alternativo ao 
convencional. É utiliza-
do em vários locais do 
mundo por conta da tec-
nologia barata, eficaz e 
ecológica no tratamen-
to de esgoto humano e 
animal. O biodigestor 
evita a poluição do meio 
ambiente com dejetos 
orgânicos, sobretudo 
das águas.

A cartilha demonstra 
como dimensionar o 
sistema, quantas pesso-
as esses biodigestores 
podem atender, sendo 
residência ,  pousada 
ou restaurante, e como 
confeccionar e fazer a 
instalação.

P E R M A C U LT U -
RA – O Programa de 
Educação Ambiental 
da Portos do Paraná 
segue os princípios da 
permacultura – cuidar 
das pessoas, cuidar do 
planeta e a partilha jus-
ta da distribuição dos 
excedentes. A prática 
consiste no planeja-
mento de ocupações 
humanas sustentáveis, 
unindo práticas ances-
trais aos conhecimentos 
de ciências agrárias, 
engenharias, arquite-
tura e ciências sociais, 
sempre sob a ótica da 
ecologia.

Além disso, todos 
os projetos ambien-
tais e monitoramentos 
executados pela Portos 
do Paraná têm relação 
direta com os Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), da 
ONU, do qual a empresa 
pública é signatária.
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